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COMUNE DI PADOVA 
  codice fiscale 00644060287 

 

Consulta 3A  
 Stanga-San Lazzaro-Mortise-Torre-Ponte di Brenta 

 
 

V E R B A L E 

 

 

Riunione della Consulta 3A 

 
La Consulta 3A si riunisce in seduta pubblica tramite collegamento online realizzato con 

l’assistenza di Alessandra Menegazzo il giorno 30 aprile 2020 alle ore 21.00. 

 

Il Presidente Silvia Bresin verifica la presenza dei membri della Consulta. 

 

 
Presenti 

Assente 

giustificato 

Assente non 

giustificato 

Bocchetti Emanuela - Vice Presidente x   

Callegari Gaetano x   

Dario Manuel x   

Dazzo Donatella x   

Guidotti Aldo x   

Bresin Silvia - Presidente x   

Caramel Paolo x   

D'Ascanio Claudio - Vice Presidente x   

Depietra Rosa x   

Drago Alfredo x   

Falcone Silvio - Verbalizzante x   

Menegazzo Alessandra x   

Panozzo Girolamo x   

 

Assenti giustificati e non: nessuno. 
 

Il Presidente prende la parola e verifica la regolarità della convocazione, propone quale Segretario 

Verbalizzante il signor Silvio Falcone. La proposta viene accettata. 
Vengono nominati quali scrutatori i signori: Claudio D’Ascanio ed Emanuela Bocchetti. 

 

La seduta è aperta ed ha inizio alle ore 21.10  
 

Si passa all'esame del primo punto all'ordine del giorno: 
 

1. Comunicazione e presa d’atto dimissioni rappresentante Consulta Marco Martina Prot. 53422 

dello 04.02.2020. Sostituzione dei dimissionari. 

 

Si prende atto delle dimissioni del rappresentante della Consulta Marco Martina Prot. 53422 

dello 04.02.2020. 

Presidente: i dimissionari (Marco Martina, Ermes Pontalti, Giorgio Pedergnani) non sono stati 

ancora sostituiti malgrado le sollecitazioni indirizzate personalmente in più occasioni a chi di 

competenza. 
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Si passa all'esame del secondo punto all'ordine del giorno: 
 

2. Ratifica/Approvazione Verbali precedenti sedute 30.01.2020 e 21.02.2020. 

 

Viene approvato il Verbale del 30.01.2020. Astenuti D’Ascanio Claudio e Emanuela Bocchetti 

in quanto assenti giustificati nella medesima seduta del 30.01.2020 

Viene approvato il Verbale del 21.02.2020. Astenuti Gaetano Callegari e Dazzo Donatella in 

quanto assenti giustificati nella medesima seduta del 21.02.2020. 

 

Si passa all'esame del terzo punto all'ordine del giorno: 
 

3. Programmazione e Comunicazioni delle Commissioni: vita e iniziative del quartiere durante la 

Pandemia. 

 

Manuel Dario, Referente della 1^ prima Commissione: illustrazione di 2 progetti di particolare 

valenza culturale: 

 Concorso letterario “Memorie della quarantena: storie, lettere, racconti e riflessioni ai tempi 

del coronavirus” promosso dalle Biblioteche civiche del Comune di Padova, con particolare 

attenzione alle scuole del territorio. Si prevede la possibilità dopo l’emergenza, di una 

mostra degli elaborati. 

 “Io resto a casa…con la Protezione Civile”: proposto dalla Protezione civile di Padova per 

gli studenti delle scuole secondarie di primo grado, con la proiezione di un video. 

Si ritiene opportuno inviare una mail a tutti gli istituti scolastici con l’invito ad aderire ai 2 

progetti.  

Segnalazione a tutte le associazioni aderenti al Forum Terzo Settore del Veneto della possibilità 

di richiedere mascherine.  

Emanuela Bocchetti, Vicepresidente della Consulta e membro della 1^ Commissione: in 

collaborazione con la Presidente è stata effettuata un’analisi conoscitiva degli esercizi 

commerciali aperti e che offrono servizio a domicilio, non solo gli alimentari, presenti nel 

nostro quartiere. Il file dell’elenco in continuo aggiornamento, è consultabile nella pagina 

Facebook della Consulta 3A, dove sono reperibili informazioni da parte della cittadinanza a 

sostegno delle persone più in difficoltà nell’ambito del progetto “Per Padova noi ci siamo”. 

Rilevata la necessità di reperire mascherine per i commercianti è stata fatta richiesta 

all’Assessore Bressa e, una volta ritirate, con il tramite dell’Associazione della “Fattoria in 

città”, si è provveduto alla distribuzione brevi manu da parte di alcuni rappresentanti della 

Consulta. 

Da questi contatti intrapresi molti dei commercianti ci hanno chiesto come poter essere d’aiuto 

in quartiere in maniera partecipativa. Ne è nato uno studio di tutta l’attività sociale e solidale 

già presente nel territorio, dalle Associazioni alle Caritas delle nostre parrocchie che svolgono 

già questa attività solidali ben consolidate ancor prima dell’emergenza legata al Coronavirus. 

Oltre a questo abbiamo approfondito quello che è il contatto cardine di questo periodo che è  il 

progetto “Per Padova noi ci siamo” che si articola con grandi e piccoli interventi, nato in 

collaborazione tra il Comune di Padova, la Diocesi e il CSV e che ha l’obiettivo di dare una 

risposta ai bisogni primari soprattutto delle fasce socialmente più deboli e fragili. 

Come Consulta pertanto abbiamo cercato di fare rete con gli enti organizzatori e con i volontari 

per ampliare anzitutto la nostra conoscenza, ma anche per portare il nostro aiuto affinché  si 

incentivino le attività solidali nel nostro territorio. Alcuni di  noi si  sono  iscritti come volontari  
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al CSV e inoltre, in questo lavoro di rete, abbiamo fornito la disponibilità delle medie strutture 

di vendita, supermercati, oltre che dei piccoli alimentari di vicinato, che sono presenti nei nostri 

rioni, i quali si sono resi disponibili e entusiasti per far si che possano essere effettuate, presso i 

loro punti vendita, le spese da donare alle famiglie in difficoltà, in modo da dare una risposta 

solidale e comunitaria in particolare in questa situazione di emergenza. 

 

Rosa Depietra, Referente della 3^ Commissione: con l’emergenza sanitaria molte iniziative 

programmate sono state bloccate e si sono aggravate situazioni di bisogno e di fragilità già 

presenti nel nostro territorio relative ad esempio ad anziani soli e a famiglie particolarmente 

disagiate e dove, con la chiusura delle scuole, c’è il problema dell’accudimento dei bambini 

soprattutto con il ritorno al lavoro di entrambi i genitori.  

Si elenca una serie di servizi messi in atto dall’Amministrazione Comunale in coordinamento 

con il  CSV e  la  Diocesi  di  Padova  (Caritas)  e  anche  da  privati  (supporto psicologico). Si  

segnalano: il progetto “Ambra” rivolto a mamme e donne sole con l’intervento di assistenti 

sociali, l’attività in ambito cittadino e in particolare a Mortise della Comunità di Sant’Egidio, la 

possibilità di usufruire di docce pubbliche presso la casetta Borgomagno di via Eremitano, 

ecc… 

Presidente: vi sono esperienze realizzate in altre città come “family share” che potrebbero 

essere messe in atto anche nella nostra realtà. 

 

Alessandra Menegazzo, Referente della 2^ Commissione: aggiornamento sul lavoro del Tavolo 

Tematico Ambiente e Urbanistica, uno dei sette tavoli organizzati nell’ambito di Padova 

Capitale Europea del Volontariato, del quale fanno parte per la Consulta 3A Menegazzo e 

Bresin. I partecipanti al tavolo hanno immaginato di promuovere un miglioramento urbano del 

territorio attraverso degli itinerari tematici da percorrere in bicicletta assieme ai cittadini 

individuando luoghi da valorizzare per il loro interesse storico, naturalistico monumentale, 

ambientale, in molti casi da riqualificare con interventi di rigenerazione urbana.  

 

Presidente: comunica alla Consulta la sintesi del suo intervento alla V Commissione Consiliare 

nella quale ha chiesto all’Amministrazione Comunale di considerare la necessità/opportunità di 

istituire un Tavolo Tecnico che affronti complessivamente, sotto il profilo urbanistico, tutti gli 

aspetti dello sviluppo del Quadrante Est di Padova, a partire dalla mobilità. 

Un Masterplan che raccolga in sé tutto ciò che esiste, che sta avvenendo, e che è in 

programmazione e sviluppi l’ipotesi complessiva sulla pianificazione territoriale di questa larga 

porzione di territorio, individuando i soggetti interessati, le possibili fonti di finanziamento e/o 

di attrazione economica, gli strumenti e le azioni necessari a far vivere insieme le attività attuali 

e l’attuazione futura valutando e considerando sostenibilità, mobilità, recupero dei volumi 

dismessi ecc. 

Alfredo Drago: avendo partecipato come uditore alla medesima V Commissione Consiliare ne 

dà una lettura un po’ diversa. Dal 1989 si sono susseguiti una serie di eventi nel Quadrante Est 

di Padova e oggi è necessario valutarne lo stato dell’arte; dentro l’Accordo di Programma per il 

Nuovo Polo Ospedaliero, che andrà in approvazione, è previsto a tal fine un organismo 

successivo (Commissione Interdisciplinare).  

Andrea Micalizzi: ribadisce che dentro l’Accordo di Programma si parla della costituzione di 

un Tavolo, riferendosi presumibilmente alla Commissione Interdisciplinare. 
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Si passa all'esame del quarto punto all'ordine del giorno: 

 

4. Assessore Andrea Micalizzi:  

“Aggiornamenti su progetti in itinere e in programmazione nel territorio della Consulta”. 

 

Andrea Micalizzi, Assessore ai LL.PP.: si complimenta per il lavoro che la Consulta sta 

svolgendo e, condividendo la proposta della Presidente e apprezzando il ruolo che può avere 

nel merito la Consulta 3A, ricorda che già dal 1999, quando era Presidente del Quartiere 

Brenta-Venezia, si era posto il problema di una seria programmazione dello sviluppo dell’intera 

zona di Padova est, a partire dalla nascita del NetCenter e a maggior ragione oggi con il nuovo 

Ospedale, la Questura in  via Anelli e le  aspettative del mondo  produttivo,  con  uno sguardo a  

360 gradi sull’intera città. In prospettiva cambierà in positivo anche il valore commerciale delle 

abitazioni. 

Invita la Consulta a prendere contatti e raccordarsi, come interlocutore privilegiato, con 

l’Assessore Arturo Lorenzoni e il suo Settore per quanto riguarda tutte le problematiche 

urbanistiche e di mobilità essendo di sua competenza, rendendosi comunque disponibile a 

eventuali incontri e ragionamenti in merito. 

Dopo aver precisato che il lockdown a causa del coronavirus ha determinato la sospensione dei 

lavori e ha costretto a rivedere la programmazione, assicura che i lavori finanziati e 

programmati non sono in discussione. 

Elenca gli interventi in itinere e quelli programmati: 

 Cantiere di via Anelli: ripartono i lavori e dopo la bonifica di una palazzina entro maggio, si 

procederà con la demolizione. Con la presenza dell’amianto l’Arpav e lo Spisal hanno 

imposto modalità di lavoro che ha comportato un costo aggiuntivo di circa mezzo milione e 

un’ulteriore gara d’appalto. 

 Barriere in via Friburgo: sostituzione della barriera verso il rione San Lazzaro e progetto 

della barriera dal lato Stanga; quest’ultima alta circa 9 metri, costituita da una parte naturale 

(montagnola verde) e, nella parte superiore, da un elemento fonoassorbente metallico, è una 

barriera di facile manutenzione dal momento che basterà sostituire la parte soprastante. 

L’Assessore fa vedere in diretta i rendering fotografici della barriera e, alla domanda se è 

prevista una pista ciclabile, risponde che sarà risanato il marciapiede oggi inutilizzabile. A 

lavori ultimati beneficeranno di un miglioramento anche i giardini delle zone residenziali. 

 Progetto di scale e di ascensore, sul cavalcavia San Marco, per consentire lo scavalcamento 

della ferrovia da parte di cicli e pedoni a seguito della chiusura del passaggio a livello 

 Rotonda realizzata in tempi brevi a Padova 1 via Longhin 

 Cantiere in Viale dell’Industria per risanamento dell’apparato fognario 

 Tombinamento del fosso in via Maroncelli, dall’Arco di Giano al sottopasso di Mortise 

 Illuminazione del Parco delle Farfalle 

 Cantiere dell’invaso di laminazione del bacino Fossetta (Comune di Padova, Consorzio di 

Bonifica Bacchiglione-Brenta e Acegas-Aps-Amga) tra via Venezian e via Fornaci. Nel 

merito richiama la relativa delibera del 2018 con relazione sull’invaso (11.600 mq di 

superficie e volume d’acqua invasabile nel bacino di circa 14.500 mc). 

 Sistemazione delle fognature in via Ippodromo. Lavori che aiutano tutta la zona che si 

estende da Torre a Ponte di Brenta, soggetta a frequenti allagamenti. 

 Risanamento condotte idrauliche alla Stanga (via Galliano, via De Cristoforis, via Giuliani e 

Dalmati). Sull’acquedotto in generale si verificano perdite anche del 40%. 
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Claudio D’Ascanio, Vicepresidente della Consulta: anche componente del Consorzio di 

Bonifica Bacchiglione-Brenta che ha l’incarico di gestire la programmazione idraulica su tutta 

l’area urbana. Dopo aver ringraziato Micalizzi, chiede chiarimenti sul bacino di laminazione 

che si sta realizzando a Torre dal momento che nell’area interessata non ci sono grandi canali. 

Inoltre manifesta perplessità sul previsto tombinamento del fosso lungo via Maroncelli 

apprezzando peraltro il gran lavoro fatto con l’Arco di Giano in termini di sicurezza e 

invarianza idraulica. 

Micalizzi: con le leggi vigenti migliorative rispetto al passato, quando si rinchiude un fosso, si 

garantisce la capacità di assorbire e incanalare le acque. 

Conclude osservando che l’organismo della Consulta è suscettibile di una più precisa 

definizione del suo ruolo e delle sue funzioni in termini di raccordo con l’Amministrazione 

Comunale. 

Presidente: è necessario un progetto idraulico complessivo per l’area di Padova Est. 

 

In chiusura dei lavori della Consulta coglie l’occasione per rivolgere un appello, in sintonia con 

tutti i Presidenti delle Consulte, a non buttare in strada mascherine e guanti usati, con manifesta 

mancanza di senso civico, cosa che purtroppo sta avvenendo sul territorio.  

A tale riguardo, porta a conoscenza, che sarà realizzato e pubblicato un post su Facebook per 

sensibilizzare la cittadinanza. 

 

La Consulta chiude i lavori alle ore 23.00.  

 

 Il Presidente della Consulta Il Segretario verbalizzante 
 Silvia Bresin Silvio Falcone    


